

**Question écrite à la Ministre des Affaires sociales et de la Santé publique sur  
« Le cancer du sein chez les femmes belgo-marocaines » - 28/10/2014**

Selon une étude de l'hôpital universitaire Erasme relayée par la presse en mars 2014, les femmes d'origine marocaine atteintes d'un cancer du sein le seraient près de dix ans plus tôt que les autres femmes. Une équipe de chercheurs ont ainsi comparé 441 dossiers dont 91 femmes marocaines ou arabes et 350 femmes européennes. Ils ont constaté que les femmes marocaines, dont la plupart sont nées en Belgique, seraient traitées en moyenne à l'âge de 49 ans contre 60 ans pour les femmes européennes. Leurs tumeurs seraient également plus agressives et progresseraient plus vite que la moyenne. Les causes de ces différences - facteurs génétiques ou mode de vie - ne sont pas encore établies. Selon le professeur Jean-Christophe Noël, en science, "il est toujours tabou de classer la population en fonction de l'origine ethnique". Mais cela peut parfois permettre de mieux informer et aider certains patients.

1. a) Avez-vous pris connaissance de cette étude? b) Existe-il des études similaires réalisées dans d'autres pays?
2. La Fondation Registre du Cancer joue un rôle important, notamment dans la collecte des données, leur traitement, leur analyse ainsi que dans l'identification de certains risques. Dispose-t-elle d'informations ou de chiffres corroborant cette étude?
3. Une étude plus approfondie concernant les facteurs explicatifs de cette différence est-elle envisageable?